

Informationsvorlage

**Drucksache
Nr. 2019/083**

Beratungsfolge			Abstimmung
Gremium		Datum	
Hauptausschuss	öffentlich	03.06.2019	Kenntnisnahme

Städte Partner Biberach e. V. Jahresbericht 2018

I. Information

Der Verein Städte Partner Biberach e. V. pflegt die Städtepartnerschaften und die Freundschaft zur Kanalinsel Guernsey im Auftrag der Stadt Biberach. Deshalb berichtet der Verein jedes Frühjahr im Hauptausschuss über seine Arbeit.

In seinem Jahresbericht für 2018 spricht der Vereinsvorsitzende Hans-Bernd Sick über ein relativ normales Partnerschaftsjahr nach zwei Jahren mit bedingt durch Jubiläen gehäuften Besucherzahlen (2016: Jubiläum „50 Jahre Partnerschaft Valence-Biberach“ in Valence, 2017: Jubiläum „40 Jahre Verein“ und „50 Jahre Partnerschaft Biberach-Valence“ in Biberach). Ein „normales“ Partnerschaftsjahr heißt, dass es mit allen fünf Partnerstädten sowie mit Guernsey wieder einen regen Austausch gab. Insgesamt werden 97 Veranstaltungen mit mehr oder weniger Vereinsbeteiligung aufgelistet sowie rund 170 Presseberichte.

Im Jahr 2018 konnte der Verein mit Hilfe der neuen 450 €-Kraft seine Mitgliederkartei bereinigen. Er zählt jetzt 645 Mitglieder – eine Zahl, die seit Jahren einigermaßen konstant bleibt.

Höhepunkt im Vereinsjahr 2018 war sicher das Jubiläum „30 Jahre Städtepartnerschaft Biberach – Telawi“, das mit dem Besuch der Musikgruppe „Stadt der Musik“ über das Musikfrühlingswochenende 2018 gefeiert werden konnte. Der Telawi-Ausschuss hat dazu eine Chronik herausgegeben. Leider verstarb die langjährige Vorsitzende des Telawi-Ausschusses, Frau Hildegard Groner, überraschend im frühen Frühjahr 2018. Auf ihrer Vorarbeit aufbauend und unter kommissarischer Leitung von Birgit Kiene führte der Telawi-Ausschuss das Jubiläum durch.

Der Verein Städte Partner Biberach unterstützt auch die Projekte der Stadt Biberach mit der Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) und der Engagement Global gGmbH in Bezug auf die Partnerstadt Telawi: Rainer Etzinger als Beauftragter der Stadt Biberach für die Projekte (GIZ: Tourismus, Berufsschule, Stadtentwicklung, Feuerwehr und neu dazugekommen Kindergärten, Engagement Global Aufbau eines Campingplatzes) ist gleichzeitig im Telawi-Ausschuss aktiv und informiert dort über die Vorhaben. So konnten mit Vereinsunterstützung 2018 zwei Hilfst Transporte nach Telawi – hauptsächlich finanziert durch die Engagement Global GgmbH - auf den Weg gebracht werden (Möbel für Kindergärten und Schulen sowie Feuerwehr-Atemschutz-Trainingsstrecke).

Für den Verein Neuland war die Unterstützung des Museums Biberach durch den Guernsey Freundeskreises im Herbst 2018 bei der Kabinettausstellung „Lager Lindele – Leben hinter Stacheldraht“. So wurde neben der gut besuchten Ausstellungseröffnung ein Abend mit anwesenden früheren Deportierten und Familienangehörigen (25.10.18) und am 22.11.18 ein Zeitzeugenabend veranstaltet. Auch an den Führungen durch die Kabinettausstellung beteiligte sich der Ausschuss.

Besonders erfreulich gestaltete sich im Jahr 2018 der Stabwechsel vom bisherigen, langjährigen und verdienstvollen Vorsitzenden Dr. Wolfgang Grimm zu seinem bisherigen Stellvertreter Hans-Bernd Sick. Dank intensiver Vorarbeit im Rahmen der Zukunftswerkstatt gelang es fast alle weiteren Vorstandspositionen mit engagierten Personen zu besetzen – offen ist die Position „Jugendprojekte“ für die noch eine engagierte Leitung gesucht wird.

Klaus Buchmann

Anlage 1: Jahresbericht 2018 Städte Partner Biberach e.V.